

Mayor deuda, la única vía para México: BID (El Financiero 04/06/09)

Mayor deuda, la única vía para México: BID (El Financiero 04/06/09) Genaro Mejía Jueves, 4 de junio de 2009 En tiempos de crisis no es fácil aprobar una reforma fiscal: Moreno. La reconstrucción de la confianza ya inició y el fondo está cerca. El organismo otorgará un préstamo por 3 mil mdd al país este año. Luis Alberto Moreno. (Foto: Bloomberg)

Al ser el país de América Latina más afectado por la crisis, la única opción para México es seguir endeudándose, por lo que éste y los próximos años necesitará del apoyo de los organismos financieros internacionales, opinó Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). "México, en los próximos años, necesitará mucho de instituciones como el BID, por lo que hemos aumentado nuestra presencia en el país", dijo. Al preguntarle sobre si no es riesgoso que el país continúe aumentando su deuda, el presidente del BID contestó: "¿Cuál es la otra alternativa?"

México fue el país más afectado de Latinoamérica, explicó, ya que "se encontró más cerca del epicentro de la crisis", Estados Unidos, mercado del que su comercio depende mucho. Por eso, el organismo multilateral ha apoyado todos los programas contracíclicos del gobierno de Felipe Calderón, dijo, pero aclaró que no se debe a que el país esté descapitalizado. Sin embargo, reconoció, ante la actual coyuntura económica, es un hecho que habrá un déficit fiscal y un déficit de la cuenta corriente, "como le está pasando a las principales economías latinoamericanas, y la de México es la más afectada". Por eso, para hacer frente a sus necesidades de gasto, mencionó que en el mediano plazo "es un reto para México y los mexicanos" discutir y aprobar una reforma fiscal, para resarcir la constante caída en los ingresos petroleros. Pero aclaró: "Hacer reformas fiscales en una situación como la actual no es fácil, porque éste es un momento en que es importante que los gobiernos estimulen la economía para mitigar su caída." Tocará fondo

En las últimas semanas, varios especialistas y funcionarios de diversos países han destacado que ya se observan algunos signos de una incipiente recuperación de la crisis global. Al respecto, el presidente del BID comentó: "La sensación de que la economía estaba cayendo de forma indefinida ya terminó, mucha gente empieza a pensar que ya estamos tocando fondo." Agregó que "lo importante es cuando el propio consumidor empieza a creer que ya se tocó fondo". Para Luis Alberto Moreno, la reconstrucción de la confianza ya inició, como se observa en la mejora en las ventas de vivienda. Pero aclaró que hay todavía retos, como que los bancos comerciales tengan más capacidad de inyectarle liquidez al sistema y que el precio de los bienes inmuebles se recupere. Lo que es un hecho, dijo, es que "el éxito de la recuperación de la economía mexicana pasa por el éxito que tengan las medidas aplicadas por el gobierno del presidente (Barack) Obama". En su perspectiva, "hay un consenso de que en el segundo semestre puede haber un quiebre de la tendencia negativa que había. La gran pregunta es si vuelve a crecer, a qué tasas lo hará EU." Mientras el BID prestaba a México entre 500 y 600 millones de dólares anuales, este año el crédito otorgado será de tres mil millones de dólares. Así, el país se convierte en el principal deudor del organismo.